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中国互联网协会主办的2007中国互联网大会在北京中国大饭

店举行，本次大会的主题为“和谐网络，品质服务”，倡导

绿色网络发展理念。会议期间，慧聪网将进行全程直播，尽

请关注! 搜狐销售渠道总监张发表演讲，以下是现场实录。 

张：大家上午好！连续两天都站在这个讲台上和大家分享关

于网络营销的一些想法。今天这个主题我们做得更细致了，

是关于视频方面的讨论。 在这一环节中，是安排嘉宾最多的

一场。今天在这个环节中，我们在座的各位，包括上台的各

位嘉宾，可能在一些层面来看，是竞争对手。但是更高的层

面我们是合作伙伴，因为网络视频广告即将进入一个高速发

展期的酝酿期，每位做视频广告的同行，我们都有一个共同

的目标和使命，就是把这个行业做得更大、蛋糕做得更大，

我们所能分到的份额就会更多。 我是今天唯一一个门户网站

的代表。05年中国观看网络视频的用户有3200万，2006年达

到6300万，占全国网民的47%。预计到2010年时，网络视频的

用户规模将达到1.8万，占到全部网民的78%。互联网目前的

网络视频广告在06年的付费规模是1.7亿人民币，占整个网络

广告收入的3%，预计在08年通过奥运会的促进，08年奥运会

的时候是视频广告的到来。我们预计这个市场会达到1.9亿美

元的人民币，占整个网络市场广告的27%左右，到了2010年我

们希望达到24.9亿的份额。 06年以前，各个网站在做不同的

尝试，看看视频如何和互联网结合。这段时间是行业的初期



。07年开始一直到10年进入了高速的成长期，11年之后我们

认为是成熟期。 我们做了一个简单的对比。因为说起网络视

频，不得不看电视媒体。电视媒体确实在画面质量、节目质

量、重大事件比赛直播上占有很大的优势，一定时间内，互

联网很难和其平起平坐。同时它的内容形式很固定，这也是

它的一个弱点。第三，因为各个电视台有地域的限制，虽然

很多的电视台上星了，但是我们看到他们播的节目是一样的

，节目没有差异化，也没有分类的总结。很多只能实现直播

，不能实现点播。同时他们的互动，现在所有的电视台都在

做互动，但是他们的互动很简单，只是一个短信和电话，和

互联网参与性对比距离比较大。 从这些对比来看网络视频的

优点。网络视频的自由度很高，节目内容丰富。第二网民可

以自己定制自己想看的内容。第三，网络是宾媒体通过网络

平台，跨越了地区的局限障碍。第四，除了直播之外，很重

要一点是视频点播，在点播的同时和看电视的同时，可以实

现方便的在线互动。第五，我们看到超过70%的互联网受众

，对于广告的态度是赞成的。 为什么赞成呢？我们提炼了五

个核心价值。第一，视频广告媒体市场发展空间巨大。第二

，我们知道，做网络视频广告看到的并不仅仅是目前互联网

的群体，看到一定是全行业包括传统媒体的群体，这个市场

是巨大的。因为互联网的目前市场空间并不高，绝大部分还

有待于开发。第三，网民对于网络视频广告的接受程度比较

高，很多的网民愿意点击网络视频广告。第四，广告投放更

有针对性。在这里可以看到更有目标性的用户。第五，可以

最终的关注。 第二个环节是从搜狐的视频发展，我们来看门

户视频的历程。 搜狐这几年的视频发展我们可以看出，门户



网站无外乎是四种发展模式。 第一种是主编室的原创。在刚

刚进入视频网站时，很多的门户网站走的是这条路，让我们

以前做图文编辑的主编开始做视频编辑。最后还从传统的媒

体挖过来一些很有经验的人来做。在主编室的尝试上，我们

也发现目前很多是通讯行业、服装行业的客户在推主打产品

时特别愿意和我们结合。 第二种王牌节目的购买。我们知道

一些体育赛事，这是属于传统的王牌节目。不管将来门户网

站发展的如何庞大，不可能自己创作一些比赛让网民来观看

的。所以王牌节目的购买是第二个趋势。目前发现，王牌节

目的购买目前是很受品牌广告主关注的，他们愿意把自己的

品牌，特别是注重体育营销的广告客户愿意把自己的广告和

王牌节目结合在一起。 第三种是网友原创。这种形式目前发

展最快，也非常有热情。所以原创现在是各大合作伙伴，包

括业界一些同仁所关注的一点。但是，我们也发现原创往往

是双刃剑，很多的客户和我们聊天时就说，在选择网友原创

进行投放时很关注他们创造的内容能否和我们的品牌结合在

一起。比如说是一场NBA的内容，我们很放心，因为这是被

市场证明的内容。但是网友的内容是不可控制的，这些内容

如何被规范？这些百花齐放的东西，如何让广告主接受呢？

这是需要解决的问题。 第四种是传统电视节目的转移。搜

狐TV已经拥有了42家合作电视台，超过四百档优秀的节目在

网上转移。但是，这并不是我们的最终目的。喜欢看电视的

人，愿意坐在沙发上看电视，喝杯咖啡，他们很难坐到互联

网前来看电视。我们更重要的是通过互联网的方式，可以让

他们随时随地点播一些节目。 最后一块也是比较重要的一块

，就是我们在创意广告上简单的思路和表现。第一，向传统



电视媒体老大哥学习。比如桌标等等。第二，我们会给客户

做一些产品的展示，像雪碧的展示等等。 这里简单播放一段

视频。 （视频广告） 这个广告是把传统的电视广告和Flash结

合在一起，未来还会结合网络互动的一些内容接入进去，变

成有互联网特色的网络广告。 今天我讲得就是这么多，最后

我用一句话结束我今天的主题，互联网上有一个故事流传很

久，关于葡萄酒。欧洲人花了很长的时间，把糖份从葡萄酒

中提取出来，但是中国人加了雪碧进去，又把糖还原出来了

。现在所有的互联网人也面临这样的尴尬，我们花了很长的

时间，把很多的客户互联网营销部门从他们的传统营销部门

中拿了出来，但是现在我们要做的是把他们放回去。谢谢大

家！ 100Test 下载频道开通，各类考试题目直接下载。详细请

访问 www.100test.com 


